

DIARIO DE



BARCELONA,

Del viernes 26 de abril de 1816.

Nuestra Señora del Buen Consejo, y Santos Cleto y Marcelino mártires.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de Santa Isabel, de religiosas de San Francisco de Asis: se reserva á las siete.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
24 11 noche.	10 grad.	8 27 p. 11 l. 6	S. O. sereno.
25 6 mañana.	10	1 27 11 6	Idem nubes.
id. 3 tarde.	13	7 28	Vario idem.

Concluye el artículo de ayer.

Estas becas serán la mitad canónicas y la otra mitad civiles, excepto dos teologas que habrá en el colegio de Sta. Cruz de Valladolid, y cuatro en el de Alcalá, por la predileccion que su venerable fundador manifestó á esta sagrada facultad: y habrá tambien en cada colegio dos becas capellanas para el desempeño de sus obligaciones, las cuales serán canónicas ó teologas.

Ademas de estas becas, y por el paternal amor con que S. M. mira y atiende á los españoles americanos, se ha dignado asignar desde luego seis becas una en cada colegio, para los naturales de aquellos dominios; doce cuando llegare á completarse su número; ó mas, si lo permitieren las rentas y tuviere á bien aprobarlo.

Quiere S. M. que las calidades y circunstancias precisas de que deben estar adornados los sujetos que aspiren á la obtencion de las becas sean: 20 años cumplidos de edad; estado de soltero; bachiller en la facultad respectiva; limpia de nacimiento, segun lo dispuesto por los fundadores, y calificado por las leyes de estos reinos; y que no posean rentas que excedan de 800 ducados de vn., como no provengan de cátedra ú otra lectura.

Y últimamente, debiendo proveerse todas las becas por oposicion y eleccion de los colegios, se prescribe en dicho reglamento lo que deberá practicarse en las oposiciones eleccion de los sujetos, y modo de hacer las pruebas antes de tomar posesion de las becas, como tambien para cortar todo espíritu de partido, é impedir que recaigan en naturales de una nacion, reino ó provincia, con perjuicio de las demas.

Pero no pudiendo observarse estas reglas en las primeras elecciones que se hagan para poblar los colegios, y queriendo el Rey nuestro Señor dar á su caro y augusto Hermano el Sr. Infante D. Carlos María, como protector que es de dichos colegios, una prueba del amor y confianza que le merece; ha resuelto que por esta primera vez nombre los sugetos que han de obtener las becas, y elija los que han de servir los cargos de rectores y conciliarios, precediendo para todo consulta de esta junta, que no duda S. M. la hará en personas que reúnan las calidades y circunstancias que se requieren para poder reorganizar estos establecimientos, sin ceñirse ni limitarse á lo que se prescribe en dicho reglamento, cuya puntual observancia deberá verificarse en las provisiones sucesivas.

En su consecuencia, y á fin de proceder la junta á la propuesta referida cita, llama y emplaza por el presente edicto á todos los sugetos, así naturales de estos reinos como de los dominios de Indias, que aspiren á obtener becas en cualquiera de los expresados colegios mayores (excepto por ahora en el de S. Ildefonso de Alcalá), para que en el preciso término de 40 dias, contados desde la fecha, comparezcan por sí, ó por tercera persona con poder bastante, ante esta junta por medio de su infrascrito Secretario y del Rey nuestro Señor, que vive en la calle del Nuncio, núm. 47, exhibiendo su fe de bautismo; certificacion de ser soltero, firmado del párraco, y legalizada en forma; las genealogías de sus padres, abuelos y visabuelos paternos y maternos; el grado de bachiller en la facultad de que solicite la beca, y demas documentos que sean necesarios conforme á la calidad de esta: en inteligencia de que pasado dicho término no se admitirán mas pretendientes, y se procederá sin dilacion alguna á proponer á S. A. R. los sugetos que sean mas dignos y á propósito para obtener las becas.

Madrid 30 de marzo de 1816. — Por acuerdo de la junta. — Santos Sanchez.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

Por disposicion de la Real Junta protectora de obras y limpia del puerto de esta ciudad, se anuncia al público haberse prorrogado el subhasto de piedra anunciado en los diarios anteriores para el dia de hoy viérnes de doce á una, en cuya última hora se executará el remate.

Qualquiera persona que tenga que deponer en pro ó en contra de la conducta observada por el teniente de infantería agregado al Estado Mayor de esta plaza D. Francisco Genet, el tiempo que fue comandante del presidio de esta Real Ciudadela (durante la dominacion francesa) se presentará en el perentorio término de 8 dias en casa del Fiscal del Consejo provincial de Oficiales Generales D. Tomas Alvarez Cienfuegos, que vive en la calle de Lancaster, núm. 17, quarto segundo.

En el Real colegio de Cirugía Médica de esta plaza siguen hoy las oposiciones á las dos cátedras supernumerarias vacantes del mismo, leyendo á las 10 de la mañana su discurso en idioma castellano el Dr. D. Joseph Manuel de Capdevila sobre el siguiente punto que escogió de los tres sorteados ayer.

¿Hay alguna preparacion mercurial que pueda decirse generalmente la mas ventajosa para la curacion del vicio venereo constitucional?

Le ojetarán sus dos contrincantes : el Dr. D. Rafael Nadal y el y el Dr. D. Antonio Mayner.

Nota. En el diario de ayer donde dice Antonio Mayner , lease Lorenzo Riera.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Xabrea y Tarragona en 8 dias , el patron Bartolomé Mengual , valenciano , laud la Virgen de Loreto , de 18 toneladas , con algarrobas de su cuenta. = De Limerich en Irlanda en 29 dias , el capitan Archibaldo Josh , ingles , bergantin Elisa , de 114 toneladas , con trigo , jamones y perchas de arboladura á los señores De Arabet , Gautier , Manning y compañía. = De Valencia y Salou en 13 dias , el patron Joseph Domingo , valenciano , laud San Vicente , de 10 toneladas , con arroz á D. Andres Amat. = De Youghall en Irlanda en 21 dias , el capitan Andres Jully , ingles , bergantin Juan , de 151 toneladas , con cebada al señor Compte = De Leith en Escocia y Yarmouth en 44 dias , el capitan David Fowler , ingles , bergantin Firme , de 102 toneladas , con trigo á los señores de Larrard y compañía. = De Vigo y Alicante en 19 dias , el capitan Ponsbal , gallego , bergantin la Virgen del Carmen , de 75 toneladas , con sardina , anis y paja gualda á varios. = De Vigo , Bayona , Alicante y Salou en 60 dias , el capitan Juan Bautista de Olagibel , vizcaino , bergantin Virgen del Carmen , de 76 toneladas , con sardina , cueros , tecino , anis y otros géneros á varios. = De Mallorca en 3 dias , el patron Joseph Guia , mallorquin , xabeque San Joseph , de 25 toneladas , con trigo , lana , almendron y otros géneros á varios. = De Cádiz y Motril en 16 dias , el patron Agustin Sisa , catalan , laud San Vicente Ferrer , de 6 toneladas , con algodón á varios. = De Cartagena y Tarragona en 12 dias , el patron Rafael Prats , ibizenco , barco Santo Christo del Cementerio , de 9 toneladas , con esparto obrado al señor Camps y Torrens.

Dist. De 800 quarteras de trigo de Liberpool á 86 rs. 20 ds. la quartera , en la playa del Mar.

Otra : De 800 quarteras de trigo de Lisboa á 95 rs. 16 ds. la quartera , en la playa del Mar.

Otra : De 2000 quarteras de trigo de Especie á 94 rs. 9 ds. la quartera , en la playa del Mar : ésta y las dos anteriores se venden por quarteras , cortanes y medios cortanes ; y todas durarán hoy y mañana.

Avisos. El 13 del presente se sacó del correo por igualdad de nombre y apellido una carta dirigida á Joseph Soler , la que acompaña un

recurso presentado al Excmo. Sr. Duque de Híjar; y como al dueño de ella puede interesar su recibo, acudiendo en el Palacio del Excmo. Sr. Marques de Villafranca, darán razon del sugeto que la tiene.

En la calle de la Palma de San Justo, casa de Espigol, núm. 8, al tercer piso, habitan unas señoras que enseñan de coser, hacer techado, media, leer y bordar.

En la calle dels Obradors, casa núm. 10, se da de comer y cenar á 3 rs. vn. sin pan ni vino.

Pérdidas. Dias pasados en la iglesia de Belen se perdió una cruz de oro un poco lastimada de la punta de abaxo, con una borla negra, para rosario: el que la haya encontrado se servirá llevarla en la calle del Carmen, núm. 45, que se le dará una competente gratificacion.

Se suplica á quien haya hallado una liceacia temporal del soldado Miguel Galvet, junto con dos pedazos de encaxes de hilo blanco, que se perdió desde el Real Palacio hasta la plaza de Santa Ana, se sirva entregarla en la oficina de este diario á Gerónimo Fernandez, quien dará una gratificacion y las gracias de parte del pobre soldado.

El sugeto que haya encontrado una anilla de oro para las orejas, que se perdió por varias calles de las cercanías de San Cucufate, y tenga la bondad de entregarla en la calle den Jaume Giralt, en el almacén de aceyte, se le enseñará la compañera y se le gratificará.

El domingo de Pasqua se perdió una bolsa de seda verde con algunas monedas, que toda componia unos 16 duros: el que la haya encontrado se conferirá con el señor Pedro Norta, frente la rectoria del Pino, quien dará otras señas y una competente gratificacion.

En la tarde del dia de la Virgen de los Dolores desde su iglesia á la de los Trinitarios descalzos, ó dentro de ellas, se perdió un rosario negro con una borla de seda del propio color, y una medalla de plata de la Virgen de Monserrate: se gratificará al que lo lleve al segundo piso de la casa núm. 14 de la riera del Pino. En la misma casa entregarán una moneda que se ha encontrado, al que con las señas justifique ser su dueño.

Nodrizas. En la calle den Roitg, número 44, informarán de una ama que tiene la leche de catorce meses, y solicita criatura para criar en su casa.

El carpintero de la calle del Marques de Barbará, núm. 57, informará de otra de 25 años de edad que quiere criar.

De otra que tiene la leche de tres meses dará razon la gallinera de la calle dels Metjes.

En la calle de la Riereta, frente de San Pablo, núm. 30, hay otra recién parida.

Teatro. La opera nueva en 2 actos la *Cambiale del Matrimonio*. A las 7.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.